

Ahora los Presidentes Latinoamericanos van a consagrarse a Washington como los Cardenales van a consagrarse a Roma.

En todo caso el viaje del Doctor Calderón entraña mucha gravedad para la República y en eso debe pensar él mismo.

El doctor Calderón Guardia prepara un viaje a los Estados Unidos. Presentará sus respetos al Presidente Roosevelt y a la vez tratará con este mandatario varios problemas importantísimos.

En cuanto a lo primero, tenemos que hacer patente nuestra inconformidad. Nos parece deprimente para la nación que el Presidente Electo inicie sus labores yendo a los Estados Unidos a rendirle pleitesía y respeto a quien algunos han llamado con propiedad "el Amo del Norte". Ahora los Presidentes Latinoamericanos van a consagrarse a Washington como los Arzobispos van a consagrarse a Roma. El Presidente Roosevelt estuvo en Panamá y se negó a venir a Costa Rica. El viaje del doctor Calderón no obedece a ninguna invitación del Presidente Roosevelt sino a una iniciativa del doctor o de sus amigos. La invitación del Departamento de Estado vino después ¿A qué ese viaje? Si de descansar se trata, por qué en vez de ir a los Estados Unidos no va el Dr. Calderón a México o

a cualquier otro país de nuestro continente? ¿Es que ha querido el doctor Calderón colocarse en el mismo plano en que está el general Somoza en relación con el Departamento de Estado?

...Pero ya ante una situación creada, juzgamos necesario dar nuestro criterio. Y nuestro criterio es que el Dr. Calderón debe limitarse a hacer una visita de cortesía a la Casa Blanca, absteniéndose de comprometerse en relación con los asuntos que según "La Prensa Libre" serán tratados. Los Estados Unidos van a necesitar para la defensa del Canal de Panamá de aguas territoriales costarricenses y de bases para naves aéreas, si-

tuadas en nuestro suelo. Así se ha dicho públicamente. Alrededor de estas cuestiones tratará la Casa Blanca de comprometer el criterio del Dr. Calderón. Y la verdad es que estos son problemas en cuya solución debemos intervenir y asumir responsabilidades todos los costarricenses.

No parece que el Dr. Calderón Guardia, ya que se metió en esta aventura, debe asesorarse mejor; en su comitiva deben ir personas versadas no sólo en cuestiones económicas sino también en cuestiones internacionales y con una amplia experiencia en el manejo de nuestros asuntos públicos.

TRABAJO

UN PERIODICO AL SERVICIO DE LA DEMOCRACIA

Edición No. 382

SAN JOSE, COSTA RICA

Sábado 9 de Marzo 1940

¢0.10 Ejemplar

En la zona atlántica no habría problema si los diputados que hoy hablan hubieran sabido actuar en la discusión de los últimos Contratos Bananeros

Por qué calla "EL ECO CATOLICO" ante el incendio de la población de Parrita y se escandaliza ante el de un montón de hojas secas?

Con mucha frecuencia, "Eco Católico" publica ataques contra nuestros dirigentes, a pesar de que siempre hemos negado nosotros, de manera oficial que nuestra lucha en Costa Rica tenga entre sus manifestaciones la persecución religiosa. Si desde que se fundó nuestro partido hemos aclarado ese punto con toda energía, no tiene nadie derecho a ver en esa actitud una maniobra desde luego

que si de tal cosa se tratara, al fundarnos no más, habríamos podido ponernos una careta.

Sin embargo, lo que más nos interesa en este momento, no es el hecho de que "Eco Católico" nos ataque o no nos ataque. Lo que más nos interesa es que se empeñe en atacarnos a base de calumnias. Estaría bien que un pasquín de los que salen durante nuestras campañas políticas echara mano

de esos recursos. Pero no está bien que un periódico que es órgano de una parroquia y que pretende asentarse en los postulados cristianos, se empeñe en hacer campaña de odio a base de cargos falsos. La filosofía cristiana combatida la calumnia y la mentira no pueden ser buenos cristianos los que calumnian y mientan para satisfacer sus errores o sus pasiones. Ante el pueblo católico pre-

sentamos estas consideraciones como base de nuestra protesta por la campaña de "Eco Católico". Y para concretar más, vamos a repasar a la PAG. CUATRO-

Dice "La Tribuna" de ayer que la diputación cartaginesa está dispuesta a ponerle atención al problema económico de la zona atlántica y a tratar de resolver ese problema impulsando la ganadería en aquella zona. Dos observaciones tenemos que poner al margen de esa noticia: Primera: en la zona atlántica no habría problema alguno planteado en este momento, ni en Turrialba, si esos

diputados que hoy hablan hubieran sabido actuar con energía y con visión cuando se discutió la última contratación bananera. Segunda: el plan para utilizar la zona atlántica como una palanca salvadora de la economía nacional, es nuestro. Pero nosotros no nos limitamos a plantear la posibilidad de hacer en el atlántico un centro de ganadería. Nuestro plan PASA A LA PAG. CUATRO

Sumner Welles recorre Europa en misión de guerra

por Arnoldo Ferreto

En estos momentos, el Subsecretario de Estado norteamericano recorre las capitales de las potencias imperialistas europeas en guerra, en una supuesta misión de paz encomendada por el Presidente Roosevelt. La finalidad de su misión así interpretada por las agencias noticiosas imperialistas y por la prensa imperialista mundial, ha tenido sin embargo caracteres sumamente enigmáticos, caracteres que permiten ver que son muy otros los propósitos que han animado al gobierno de la Casa Blanca respecto del conflicto armado en desarrollo. En efecto, después de la denuncia por el gobierno de Washington de la Ley de Neutralidad, a fin de abrir a los fabricantes de armas y municiones la posibilidad de aumentar sus ganancias aprovisionando a las potencias aliadas y especialmente después de la actitud asumida por el mismo gobierno al proporcionar créditos de guerra a los guardias blancos finlandeses, nadie que tenga sentido común cree en el pacifismo de Roosevelt y sus colaboradores. El New Deal y la Política de Buen Vecino han naufragado definitivamente con el estallido de la guerra europea y Roosevelt y los magnates de Wall Street navegan hoy juntos en los navíos de guerra que surcan el mar Caribe y las proximidades del Canal de Panamá en busca de nuevas bases navales, como paso previo para intervenir en la guerra. Al mismo tiempo una furiosa campaña guerrera se lleva a

cabo en los Estados Unidos utilizándose para ello todos los recursos modernos en escala inimaginable. El cine, la prensa la radio, todo se moviliza en la tierra del Tío Sam para con vencer a sus hijos de la "conveniencia" de acudir en socorro de las "democracias" europeas amenazadas por los imperialismos totalitarios y muy especialmente en socorro de "la civilización occidental y cristiana" amenazada por los ejércitos rojos desatados recientemente contra "la pobre Finlandia". Detrás de todas esas fórmulas abstractas e hipócritas, se oculta el interés creciente de los trusts imperialistas yanquis de aumentar sus ganancias y el temor no disimulado de los mismos a que el ejército rojo aproveche la coyuntura de la guerra imperialista para llevar la paz y el socialismo a todos los pueblos de Europa y de Oriente.

Resulta perfectamente claro que los imperialistas norteamericanos intentan la formación de un solo frente imperialista mundial para atacar a la Unión Soviética, antes de decidirse por cooperar militarmente con las potencias aliadas. El gobierno de Washington ha credo posible convencer a los imperialistas totalitarios de la posibilidad de resolver sus congojas económicas a base de un desmembramiento del país soviético. Desgraciadamente para ellos, el gobierno nazi alemán ha perdido confianza en la Casa Blanca y no ha querido aceptar el ramo de olivo que Welles le ha ofrecido al precio de una guerra anti-so-

viética. De allí el fracaso de su entrevista con Hitler. Sin embargo, no puede pensarse que por eso la misión ha fra-

PASA A LA PAG. CUATRO

Nosotros los IMPORTADORES de IDEAS EXOTICAS FUIMOS los UNICOS que ENFOCAMOS en su tiempo el PROBLEMA del MERCADO CAFETALERO

Hace ya muchos meses, a raíz de la iniciación de la guerra europea, presentamos a la consideración del Poder Ejecutivo una serie de razonamientos relativos a la repercusión que el mencionado conflicto tendría en nuestra economía. Y a la vez propusimos un plan concreto de acción. El Poder Ejecutivo ni siquiera acusó recibo de nuestro comunicado y continuó dándole más atención al problema electoral que al problema económico y social que comenzaba a

planteársese a la República. Hoy los hechos comienzan a darnos la razón. Tal como nosotros lo previmos, nuestro mercado cafetalero inglés está a punto de perderse o de restringirse muchísimo. Y es ya frente al fenómeno que los dirigentes de nuestra economía comienzan a hacer aspavientos y a especular sobre posibles medidas a adoptar. Sin embargo, nada concreto proponen. Todo son promesas sin ninguna base real capaz de inspirar confian-

za a los que conocen las magnitud del problema. Diferente sería la situación si se hubiera comenzado a trabajar cuando nosotros lo dijimos y si se hubiera tomado entonces las medidas realistas por nosotros aconsejadas. Lo que por lo pronto nos interesa destacar es el hecho de que nosotros "los importadores de ideas exóticas" fuimos los únicos que previmos y enfocamos en su tiempo el problema más serio de la economía nacional.

CORRUPTELA EN LA EDUCACION NACIONAL

En la pasada campaña política muchos maestros ganaron méritos por su docilidad al chanchullo y a la brocha

La ausencia de programas políticos asimilados por un partido y vividos como expresión consciente por la opinión pública trae como consecuencias la falta de normas en los gobiernos. Los gobiernos hechos por partidos sin ideas y sin ideales, viven en una fluctuación desorientada y desorientadora, casi anárquica, que es campo propicio para que so-

bre ella crezcan el arribismo y la intriga, el compadrazgo y la triquiñuela, y para que prospere abundantemente el "brochismo" (servilismo en castellano). La falta de orientación progresiva y constructiva en un gobierno tiene que reflejarse en todas las vías de la acción social del Estado: en la economía; sistema de tributos aran-

celes de aduanas, banca agrícola, comercio industrial, etc.; en la cultura nacional; sistemas y prácticas educativas y selección del personal docente, ideales de rectores de la educación; etc.; en la moral nacional. Veamos si no, el estado actual de nuestra escuela. Tenemos más maestros que soldados. Pero este ejército, es un

ejército congelado, desilusionado, sin espíritu de cuerpo, desintegrado desde su punto de vista interno. Dos causas operan esta desintegración general de los maestros: por un lado la carencia de orientación general de los gobiernos por otros la participación del maestro varón en la política ría ambiente, participación forzada por su esclavitud económica y la falta de protección en cuanto a su libre capacidad de ciudadano.

El gobierno no tiene una política educativa, como no tiene una política económica definida. En consecuencia tampoco tiene interés alguno en buscar los maestros que fueran agentes y cooperadores de una tal política. Para el gobernante, los maestros son buenos o son malos de acuerdo con los intereses caprichosos o personalistas que reinan en determinado momento en las camarillas que mandan. Estas camarillas incapaces de altura PASA A LA PAG. CUATRO

LA IMPORTANCIA DEL CONGRESO DE MUNICIPALIDADES

A mediados de este mes se reunirá en la ciudad de San José un Congreso de Municipalidades. La trascendencia de este Congreso, si se encamina por el sendero del trabajo positivo y efectivo, en vez de transcurrir como una ceremonia sin sentido, puede llegar a ser enorme. Se ha anunciado la presentación de una serie de ponencias al citado Congreso,

que de discutirse ampliamente y resolverse en sentido favorable, conquistarán para nuestro Congreso de Municipalidades un lugar de honor en la historia de nuestro régimen municipal.

Nuestro Partido, además de las tesis del compañero Ferreto que publicamos en sección aparte en este mismo número de "Trabajo", presentará una

tesis que se refiere a la "historia de las Municipalidades, y en la que se demuestra la importancia que tiene para la democracia la existencia de estos organismos populares que son los municipios. Se estudia en dicha tesis la relación que existe entre la independencia y autonomía de las Municipalidades y el grado de libertad. PASA A LA PAG. CUATRO